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Además de ejecutar 
a El Jaguar, sicarios 
levantaron a su novia
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Gobierno de Sergio 
Salomón entregará 
Auditorio de la 
Reforma antes de irse
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IMPUESTOS PARA PLATAFORMA DE HOSPEDAJE Y 
DESPENALIZACION DEL ABORTO, EN VEREMOS
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 En el Congreso local este viernes 12 de julio será determinante para definir si se dictamina la despenali-
zación del aborto en Puebla, de lograr los consensos se subiría al Pleno para su aprobación total.
Hoy, en una de las últimas sesiones públicas ordinarias del Congreso local, se presentará el dictamen del 
impuesto a las plataformas de hospedaje ante el Pleno como parte de las iniciativas que el gobernador 
Sergio Salomón envió al Legislativo. Ésta aplicará en la Ley de Ingresos 2025 del Estado de Puebla.
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Erika de la Vega reveló 
advertencias para que 
abandone el caso contra 
Eduardo Alcántara
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  La noche del martes se registró una balacera dejando como saldo dos personas muertas y tres más he-
ridas en la colonia residencial Lomas de Angelópolis. Los hechos ocurrieron al interior de un casino en la 
Plaza Sinfonía del Distrito Sonata, donde, de acuerdo con testigos, un grupo de hombres armados ingresó al 
establecimiento y de forma directa disparó contra las dos víctimas, ambos varones, quienes recibieron varios 
impactos de proyectil de arma de fuego y levantaron a la novia del integrante del  CJNG.
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Mientras producción 
en VW crece, en Audi 
se contrae en el primer 
semestre de 2024

Anuncian que 
regresan los 
operativos para 
motos a Cd. Serdán
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 LÓPEZ OBRADOR Y 
SHEINBAUM, DE GIRA 
POR PUEBLA ESTE 
FIN DE SEMANA
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CLAUDIA SHEINBAUM 
deja para después reforma 

de jornada laboral de 40 
horas: “primero plan C”
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EL PAXLOVID 
frena la capacidad del covid-19 
para replicarse; funciona con 

pacientes de alto riesgo

Entrega la Rectora Lilia Cedillo apoyo para el 
programa de Escuelas Comunitarias del CUPS

  La próxima presidenta de la 
República, Claudia Sheinbaum, 
en compañía de Andrés Manuel 
López Obrador, presidente 
actual, tendrán una visita en 
Puebla este fin de semana, para 
supervisar el avance del progra-
ma Sembrando Vida. 
López Obrador comentó que 
tendrán una gira en diferentes 
puntos, donde se contempla 
Ciudad de México, Tlaxcala, 
Hidalgo y Puebla. 
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En Lomas de Angelópolis viven líderes del crimen organizado, este martes se 
confirmó.
Tras la balacera en Sonata en el casino Big Bola se identificó a una de las dos 
víctimas, Alexis Armando, conocido como “El Jaguar”, un narcomenudista quien 
se decía integrante del Cártel Jalisco Nueva Generación.
Los hechos ocurrieron la noche del martes en el casino que se encuentra en in-
mediaciones de Plaza Sinfonía, donde sujetos armados a bordo de un Kia color 
rojo, irrumpieron en el inmueble. Una vez adentro, los sicarios dispararon contra 
dos personas que se encontraban en las instalaciones. Mientras salían, detona-
ron sus armas dejando a tres personas lesionadas, dos mujeres que estaban en 
el casino y un hombre, quien quedó afuera del lugar.
El sujeto se dedicaba a la venta de drogas y extorsión en la capital poblana y en 
San Andrés y San Pedro Cholula. No fue el primer atentado contra “El Jaguar”; 
el pasado 24 de mayo, sujetos desconocidos ingresaron al fraccionamiento Ma-
llorca, en San Andrés, donde dispararon a la vivienda en donde se refugiaba.
No es el primer hecho delictivo de esa naturaleza en Lomas de Angelópolis, que 
según investigadores policiacos es conocida como la Nueva Medellín, porque 
ahí han encontrado resguardo, ellos y sus familias, y en Sonata venden drogas 
al menudeo. El foco rojo está encendido.

El presidente Andrés Manuel López Obrador estará este sábado en Puebla, 
acompañado de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, para evaluar 
los resultados obtenidos del programa federal Sembrando Vida. “Vamos a estar 
en Puebla. Vamos a evaluar el programa Sembrando Vida y luego vamos eva-
luar en Tlaxcala todo el programa educativo con la presidenta”, informó.
El gobernador Sergio Salomón Céspedes confirmó en sus redes sociales la vi-
sita: “Este sábado, el presidente López Obrador visitará Puebla como parte de 
su agenda de trabajo de fin de semana junto con la presidenta electa Claudia 
Sheinbaum. Estarán evaluando los avances del programa Sembrando Vida. 
Como siempre, será un honor y un gusto recibirlos. ¡Puebla es su casa!”.

Una demanda por 200 millones de dólares contra el gobierno de México, em-
prendió la minera canadiense Almaden Minerals Ltd., luego de que les cancela-
ron las concesiones de exploración en la Sierra Norte de Puebla, y se le impidió 
continuar con el proyecto Ixtaca, con el que pretendía explotar una veta de oro 
y plata en Ixtacamaxtitlán.
La demanda fue interpuesta ante el Centro Internacional de Arreglo de Diferen-
cias Relativas a Inversiones dependiente del Banco Mundial, a fin de solicitar 
el arbitraje del organismo internacional, ante lo que considera violaciones al 
Acuerdo Integral y Progresivo de Asociación Transpacífico, suscrito por México 
en 2018 que garantiza la protección de las inversiones y trato de nacional.
Fue en febrero de 2022 cuando la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a 
petición de la comunidad indígena de Tecoltemi que se opuso al proyecto, sus-
pendió las concesiones, al considerar “insubsistentes” los permisos otorgados 
en 2003, esto bajo el argumento de que no se realizó una consulta pública con 
la comunidad antes de otorgar los permisos federales.
La resolución, fue secundada en julio del mismo año, cuando la Secretaría de 
Medo Ambiente y Recursos Naturales y la Secretaría de Economía del gobierno 
de López Obrador decidieron cancelar las concesiones otorgadas 19 años antes 
a la canadiense para explorar en la zona, al señalar que ocasionaría “graves 
impactos sociales, culturales, espirituales y en los derechos humanos”. 
La compañía minera había detectado en 2010 la presencia de importantes mi-
neralizaciones en la zona, confirmando en 2018 la existencia de un tajo de oro 
y plata de 73.1 millones de toneladas de mineral, con una producción anual 
promedio de 108,500 onzas de oro y 7.06 millones de onzas de plata durante los 
primeros 6 años. Los trabajos de extracción se prolongarían durante 14 años.
De concretarse un fallo a favor de la minera, lo que se espera en por lo menos 
cinco años, el gobierno mexicano debería regresar las concesiones o pagar al 
menos los 200 millones de dólares reclamados, más los gastos del litigio; esta 
cifra superaría los 3.6 billones de pesos, al tipo de cambio actual en México. Un 
gran reto para el próximo gobierno de Claudia Sheinbaum.

Manlio Fabio Beltrones, senador electo por Sonora, consideró “ilegal e ilegítima” 
la asamblea en la que Alejandro “Alito” Moreno consiguió el cambio de estatutos 
para su reelección como dirigente del PRI. Anunció que, junto con otros priistas, 
impugnará la Asamblea Nacional del domingo pasado, en la que se modificaron 
los estatutos del partido para permitir la reelección de dirigentes.
“La reelección y la concentración de las decisiones en una sola figura, como 
la presidencia del partido, deteriora la vida democrática del PRI. Acompañaré 
a muchos compañeros militantes a impugnar una asamblea ilegal e ilegítima”, 
agregó.
A la ruta de la impugnación se han sumado priistas críticos de “Alito”, como Dul-
ce María Sauri, Francisco Labastida y Aurelio Nuño, entre otros.
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SHEINBAUM SENTENCIA NO 
INTERVENCIÓN EN RENOVACIÓN 
DE DIRIGENCIA DE MORENA

Claudia Sheinbaum aseguró que no parti-
cipará en la votación, ni siquiera dando su 
opinión sobre quién debe dirigir Morena.

UN JOVEN MESSI CON UN 
BEBÉ LLAMADO LAMINE 
YAMAL, LA FOTO QUE LE ESTÁ 
DANDO LA VUELTA AL MUNDO

El fotógrafo Joan Monfort explica las fo-
tos de un joven Leo Messi que compar-
te escenario con bebé llamado Lamine 
Yamal, hoy figura de España.

“NO ME DEDICO A LA 
INMIGRACIÓN ILEGAL”: 
NACHO CANO ACUSA 
MOTIVOS POLÍTICOS 
EN SU DETENCIÓN EN 
ESPAÑA

El compositor y productor Nacho 
Cano explicó su detención en Es-
paña por supuesta contratación 
ilegal de migrantes para el show 
‘Malinche’.

OTAN SE COMPROMETE 
A DAR UN MÍNIMO DE 40 
MIL MDE EN 2025 PARA 
SEGURIDAD DE UCRANIA

Los aliados de la OTAN han dedi-
cado a la ayuda militar a Ucrania 
unos 40 mil millones de euros apro-
ximadamente desde que comenzó 
la invasión rusa en febrero de 2022
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REDUCE BIENESTAR 
USO DE LEÑA EN 
VIVIENDAS POBLANAS
CIUDAD DE PUEBLA, Pue. - Deriva-
do de la visión del gobierno presente 
de Sergio Salomón, la Secretaría de 
Bienestar continúa con acciones que 
contribuyen a mejorar la calidad de 
vida de las familias poblanas, a través 
del programa “Estufas Ecológicas”.

Desde la Subsecretaría de Vivien-
da, Puebla trasciende al favorecer 
durante este segundo semestre del 
año a 4 mil 236 familias de 52 muni-
cipios.

Con la implementación de este 
programa se busca reducir el uso de 
leña en zonas rurales, generar mayor 
calor, disminuir riesgos de quemadu-
ras y emisiones de gases; propiciar 
un área de preparación de alimentos 
y ahorro en el gasto familiar.

Mediante estas acciones, la Se-
cretaría de Bienestar cambia la vida 
de la población que vive en pobreza, 
vulnerabilidad, y también genera con-
diciones óptimas para su bienestar y 
desarrollo. °REDACCIÓN

ALISTAN TALLER DE 
“ELABORACIÓN DE 
CARPETAS EJECUTIVAS 
DE PROYECTOS 
CULTURALES”
Puebla, Pue- La Secretaría de Cultura 
ofrecerá el taller gratuito “Elaboración 
de carpetas ejecutivas de proyectos 
culturales”, el cual servirá como he-
rramienta para postular a convocato-
rias municipales, estatales, federales 
y profesionalizar su trabajo.

Será desarrollado durante ocho ho-
ras los días martes 16 y miércoles 17 
de julio, de 12:00 a 16:00 horas, en las 
instalaciones de los Talleres de Inicia-
ción Artística “Pedro Ángel Palou Pé-
rez” (7 Oriente número 2, Centro His-
tórico), bajo la dirección de la bailarina, 
investigadora y gestora cultural, Lour-
des Roth, quien ha sido beneficiaria de 
programas como PECDA y FONCA.

Con ello, la dependencia busca 
dotar de herramientas para la crea-
ción de estrategias sostenibles y sus-
tentables de proyectos de creación, 
producción y difusión del arte y la 
cultura, así como desarrollar en las y 
los asistentes capacidades de organi-
zación, planificación y comunicación, 
aspectos fundamentales en la elabo-
ración de proyectos.

Las personas interesadas debe-
rán contar con un proyecto o idea 
determinada de un 10 a 50 por cien-
to, así como acudir con cuaderno o 
computadora para anotaciones a las 
sesiones del curso. El registro de par-
ticipación podrán realizarlo a través 
del correo electrónico danza.cultu-
ra@puebla.gob.mx °ALMA MÉNDEZ

Entrega la Rectora Lilia Cedillo 
apoyo para el programa de 
Escuelas Comunitarias del CUPS

EL RECURSO SE OBTUVO DE 
LA RECOLECCIÓN Y VENTA 
DE RESIDUOS OBTENIDOS 
EN EL RECICLATÓN 2024

Después de celebrar el Reciclatón 2024 
y lograr una recolección de casi 5 mil ki-
logramos de residuos, con los cuales se 
obtuvieron 7 mil 650 pesos, la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez entregó esta 
cantidad al Centro Universitario de Parti-
cipación Social (CUPS) para el programa 

de Escuelas Comunitarias, una acción 
que refleja el compromiso que guarda la 
institución con la vinculación social y la 
sustentabilidad.

Al entregar este cheque, la Rectora 
Lilia Cedillo Ramírez agradeció a la Coor-
dinación General de Desarrollo Sustenta-
ble de la BUAP la organización del Reci-
clatón 2024, una actividad que fomenta el 
aprovechamiento y manejo responsable 
de los residuos, lo que se suma a otros 
programas que maneja esta dependencia 

y que permiten a la institución ser reco-
nocida como la segunda universidad más 
sustentable de México.

La maestra Mirta Isabel Figueroa Fer-
nández, directora del CUPS, agradeció 
el apoyo del arquitecto Manuel Sandoval 
Delgado, coordinador General de Desa-
rrollo Sustentable, así como del maestro 
Diego Ariel Riva, coordinador de Gestión 
Ambiental. Indicó que el recurso será 
bien aprovechado para el Programa de 
Escuelas Comunitarias, a través del cual 
se brinda a niñas y niños excluidos del 
sistema escolar una oportunidad para 
mejorar sus condiciones de vida y sus ex-
pectativas a futuro.

Fue en mayo cuando se realizó el primer 
Reciclatón 2024, organizado por la Coordi-
nación de Gestión Ambiental de la Coordi-
nación General de Desarrollo Sustentable, 
con apoyo de la empresa Green Carson 
Company. En este evento participaron más 
de 300 universitarios y público en general, 
que en conjunto entregaron 4 mil 867.5 kilo-
gramos de residuos reciclables, lo que evitó 
una huella ecológica de 17.4 toneladas de 
CO2 que no generaron gases de efecto in-
vernadero en el medio ambiente. 

A cambio de los reciclables, en el Reci-
clatón 2024 se entregaron bolsas de abo-
no orgánico, equivalente a 160 kilogramos 
de este fertilizante elaborado por Green 
Carson de los residuos orgánicos recolec-
tados en nuestra universidad. °REDACCIÓN

NIÑEZ QUE DANZA, PROGRAMA PARA AYUDAR 
A PEQUEÑOS EN SITUACIÓN VULNERABLE

Puebla, Pue. A través del arte, la educa-
ción y el movimiento se podrá ayudar a 
niños y niñas en situación vulnerable, se-
ñaló Leticia Domínguez Castañeda, crea-
dora del proyecto Niñez que Danza.

La también egresada de la Maestría 
en Gestión Cultural de la Ibero Puebla, 
busca cambiar el mundo ayudando a uno 
de los sectores más vulnerables en Mé-
xico: las infancias; sobre todo, aquellas 
que viven en contextos de violencia, pre-

cariedad o maltrato.
Esto dijo, se logró con su iniciativa 

Niñez que danza: Programa de forma-
ción a través de las artes para infancias 
en situación vulnerable en Xalapa, Vera-
cruz, la cual le permitió ganar el Fomento 
a Proyectos y Coinversiones Culturales 
de la Secretaría de Cultura federal, en la 
convocatoria 2023.

Señaló que este proyecto sociocultu-
ral es dirigido a niñas y niños que fueron 

extraídos de sus entornos por ser de alto 
riesgo, es decir, que sufrieron algún tipo 
de violencia, así como a niños migrantes 
o que estuvieron en contextos delincuen-
ciales.

Mencionó que través del movimiento 
y la educación centrada en la danza, se 
propician procesos de socialización, vin-
culación entre pares y el desarrollo de 
destrezas, así como de habilidades de 
expresión corporal. °ALMA MÉNDEZ
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ENCUENTRO MAGDALA 
EN PUEBLA, UNA 
VIVENCIA RELIGIOSA 
COMO EN TIERRA SANTA
Puebla, Pue. Del 25 al 28 de julio 
Puebla será sede del "Festival Juve-
nil Encuentro Magdala 2024" será un 
recorrido como preparación para la 
celebración del año 2033, aniversario 
de la pasión, muerte y resurrección 
de Cristo, donde se espera la partici-
pación de mil participantes.

Al respecto, la directora y fundado-
ra de Juan María Solana de Magdala, 
detalló que dicho evento se realizará 
en el Complejo Cultural Universita-
rio, realizado por la Arquidiócesis de 
Puebla en conjunto con la Universi-
dad Anáhuac.

Mencionó que se decidió que la 
entidad poblana fuera anfitriona al 
ser un estado notable por la arraigada 
presencia de la Congregación de los 
Franciscanos, quienes han custodia-
do los lugares sagrados de la Tierra 
Santa durante más de 800 años.

Parte de las actividades que se 
tendrán son:

El jueves 25 de julio a las 19:00 
horas, presidirá la Eucaristía monse-
ñor Joseph Spitieri, y será abierto al 
público.

El sábado 26 de julio a las 8 de la 
mañana se tendrá la misa a cargo del 
arzobispo, Víctor Sánchez Espinosa 
y Juan María Solana director y funda-
dor del Magdala.

Del mismo modo, salida a Santa 
María Tonantzintla y San Francisco 
Acatepec; y el concierto de adoración 
y alabanza.

Y el 27 de julio a las 8 de la maña-
na se tendrá la ceremonia de clausura 
en el Complejo Cultural Universitario 
dirigida por Juan María Solana direc-
tor y fundador del Magdala, quien 
también encabezará cuatro conferen-
cias subrayando el valor de la Tierra 
Santa y la oración "tema sugerido por 
el Papa Francisco para este año de 
preparación al Jubileo 2025".

El domingo 28 de julio, evento de 
clausura en el Complejo Cultural Uni-
versitario.

Cabe destacar que el 26 y 27 de 
julio se tendrán dos conciertos, el 
costo es de 500 pesos para adultos y 
300 pesos para estudiantes.

Se mencionaron dos breves pere-
grinaciones "caminado" para emular 
a los peregrinos que visitan la Tierra 
Santa, saliendo de la capital poblana, 
pasando por Tecali de Herrera y con-
cluir en el municipio de Cuautinchán. 

°ALMA MÉNDEZ

Mientras producción en VW 
crece, en Audi se contrae en 
el primer semestre de 2024
Puebla, Pue. Durante el primer semes-
tre de 2024 la fabricación de autos en 
Volkswagen Puebla creció 29.9 por cien-
to, mientras que la de Audi se contrajo 
26.9 por ciento, de acuerdo con el Inegi.

Puebla aportó el 13.64 por ciento de la 
producción automotriz y 13.38 por ciento 
de las exportaciones, durante el primer 
semestre de este 2024, según los datos 
del Inegi.

Cabe mencionar que durante los pri-
meros seis meses de este año se repor-
ta que se ensamblaron un millón 996 mil 
136 unidades en México de vehículos li-
geros y se exportaron un millón 721 mil 
852 automotores, con crecimientos del 

5.24 y 10.67 por ciento, respectivamente.
En el caso de Puebla se ensamblaron 

272 mil 384 autos y SUVs, un repunte 
desde el mismo periodo del 2023 cuando 
se produjeron 251 mil 645 unidades, para 
un crecimiento del 8.24 por ciento, supe-
rior a la media nacional.

Por modelos Volkswagen Jetta tuvo una 
producción de 64 mil 071 unidades, un incre-
mento del 59.7 por ciento frente a las 40 mil 
111 unidades de la primera mitad de 2023.

Para el caso de Volkswagen Taos, el 
modelo registró una producción de 58 mil 
811 unidades, lo que representó un creci-
miento de 36.3 por ciento en comparación 
con el mismo periodo del año pasado.

En tanto que para el modelo Tiguan 
también mostró un incremento en su 
manufactura, con 79 mil 138 unidades 
ensambladas entre enero y junio, un au-
mento del 9.3 por ciento respecto al mis-
mo periodo del año pasado, cuando se 
manufacturaron 72 mil 402 unidades.

En tanto que para la marca Audi mo-
delo Q5 sumó 70 mil 190 unidades en-
sambladas.

Finalmente, mencionar que en el ru-
bro de exportaciones, las armadoras es-
tablecidas en Puebla sumaron 230 mil 
470 unidades, desde las 206 mil 734 del 
primer semestre del 2023, un repunte del 
11.48 por ciento. °ALMA MÉNDEZ

Gobierno de Sergio Salomón entregará Auditorio de la Reforma antes de irse

Puebla, Pue. Antes que concluya la admi-
nistración de Sergio Salomón Céspedes, 
será entregado el Auditorio de la Refor-
ma, aseguró el titular de la Secretaría de 
Cultura, Enrique Glockner.

En entrevista aseguró que ya existen 
reuniones con la Secretaría de Infraes-
tructura para que inicien las actividades 
artísticas y culturales.

Recordemos que desde el año pasado 
el Auditorio de la Reforma se encuentra 

en reparación, se dijo que sería a inicios 
de este 2024 cuando el recinto reabriría 
sus puertas, incluso el entonces secretario 
Sergio Vergara Berdejo, ventiló que sería la 
casa de la Orquesta Sinfónica de Puebla.

Asimismo, dijo que por el momento no 
se tiene ningún pendiente en Cultura, que 
se le pueda heredar a la siguiente adminis-
tración que encabezará Alejandro Armenta.

También adelantó que en próximos 
días sostendrá una reunión con el equipo 

de trabajo del gobernador electo Alejan-
dro Armenta, para poder revisar los te-
mas de su dependencia.

En cuanto a los proyectos patrimo-
niales, Enrique Glockner mencionó que 
se está a la espera de dos declaratorias 
de patrimonio cultural, el tema de los Mu-
seos comunitarios que se están trabajan-
do con el INAH, y el Huey Atlixcáyotl que 
se realizará el próximo 29 de septiembre. 

°ALMA MÉNDEZ
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CABILDO DE PUEBLA 
ENTREGA CHEQUES 
A GANADORES DEL 
SORTEO PREDIAL 2024
Puebla, Pue-Como un ejercicio de re-
tribución a aquellas y aquellos ciuda-
danos que cumplieron de manera an-
ticipada con sus obligaciones del año 
en curso, Adán Domínguez Sánchez, 
presidente municipal de Puebla, en-
tregó los premios a las y los ganado-
res del Sorteo Predial 2024, que se 
realizó el pasado 12 de junio.

Acompañado de Gerardo Roaro 
Marín, Inspector de la Secretaría de 
Gobernación, así como, autoridades 
municipales, Domínguez Sánchez en-
tregó 15 cheques certificados a nom-
bre del ganador o ganadora por el 
monto total de más de dos millones en 
efectivo, divididos en un premio de 500 
mil pesos; cinco premios de 200 mil pe-
sos; cinco premios de 100 mil pesos y 
cuatro premios de 50 mil pesos.

“Agradezco a todas y a todos, su 
colaboración es una muestra del pro-
fundo amor que le tienen a nuestra ciu-
dad”, expresó Adán Domínguez, pues 
la contribución de cada uno de las y los 
ciudadanos se usará de manera trans-
parente y responsable para mejorar 
los servicios públicos, mantenimiento y 
construcción de más vialidades; equi-
pamiento y seguridad, así como el em-
bellecimiento de los espacios públicos.

Durante el evento se contó con 
la participación de Ana María Jimé-
nez Ortiz, Regidora Presidenta de la 
Comisión de Patrrimonio y Hacienda 
Pública; Omar Coyopol Solis, Teso-
rero Municipal; Ismael Rodríguez Pa-
lacios, Director de Ingresos; Adriana 
Andrade Mozo, Directora del Catras-
to Municipal e Israel Rodríguez Minor, 
Director Jurídico. °REDACCIÓN

CAYÓ FACHADA DE 
CASONA EN EL CENTRO 
HISTÓRICO DE PUEBLA; 
HUBO UN LESIONADO
Puebla, Pue. La tarde de este martes 
colapsó parte de la fachada de una 
casona que se ubica sobre el bulevar 
5 de Mayo y casi Calzada Zaragoza, 
frente al IMSS San José, trascendió 
que un estudiante de la Escuela de 
Artes Plásticas resultó lesionado

Tras varias semanas de lluvias 
en la capital poblana la fachada de 
una casa antigua no resistió más y 
se vino abajo, todo el escombro cayó 
sobre la banqueta y en el bulevar 5 
de Mayo. El estruendo provocó  las 
llamadas de auxilio al 911 debido a 
que trascendió que un estudiante ha-
bía resultado lesionado.

Hasta el momento autoridades 
municipales no se han pronunciado al 
respecto por este accidente. °REDACCIÓN

Obrador y Sheinbaum, de gira 
por Puebla este fin de semana
Puebla, Pue. La próxima presidenta 
de la República, Claudia Sheinbaum, 
en compañía de Andrés Manuel López 
Obrador, presidente actual, tendrán 
una visita en Puebla este fin de sema-
na, para supervisar el avance del pro-
grama Sembrando Vida. 

López Obrador comentó que ten-
drán una gira en diferentes puntos, 

donde se contempla Ciudad de Méxi-
co, Tlaxcala, Hidalgo y Puebla. 

El mandatario federal comentó que, 
en cada lugar, darán atención a temas 
diferentes, como son el campo, la sa-
lud y seguridad. 

"Vamos a estar en Puebla, vamos a 
evaluar el progreso Sembrando Vida, 
y luego vamos a evaluar en Tlaxca-

la todo el programa educativo, con la 
presidenta, o sea que vamos, Distrito 
Federal, Estado de México, Hidalgo, 
Puebla y Tlaxcala, este fin de sema-
na", mencionó. 

Cabe mencionar que, este tipo de gi-
ras en conjunto forman parte del periodo 
de transición que se realiza en la actual 
gestión de López Obrador. °SILVINO CUATE

Estos son los requisitos para ingresar al Bachillerato en Seguridad Ciudadana
Puebla, Pue. La Secretaría de Seguridad Pública del Estado de 
Puebla (SSP), emitió la convocatoria para el Bachillerato Técni-
co en Seguridad Ciudadana, para aspirantes de 17 años cum-
plidos máximo al 31 de octubre.

La convocatoria es dirigida a egresados de instituciones de 
educación secundaria, que tengan interés para formarse en ins-
tituciones policiales y concluir el Nivel Media Superior, con un 
título como Técnico Profesional en Seguridad Ciudadana; así 
como, cursar la Formación Inicial para Aspirantes a Policía de 
Proximidad, también podrá incorporarse a Instituciones Policia-
les, Municipales o Estatales.

Otros requisitos son: 17 años cumplidos máximo al 31 de 
octubre de 2024, la edad límite es 20 años de edad, como edu-
cación mínima requerida, nivel secundaria y certificado de estu-
dios, con calificación mínima de 7.

También, se pide a los aspirantes tener interés por pertene-
cer a instituciones de Seguridad Pública del Estado, respetar 
normas, disciplina, iniciativa y vocación de servicio.

Otros aspectos son: un perfil clínicamente sano y cumplir 
satisfactoriamente con todo el proceso de selección para el in-
greso.

El registro estará vigente del 29 de abril al 31 de julio de 
2024 en las redes sociales del Consejo Estatal de Coordinación 
del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Los aspirantes se 
podrán registrar en el siguiente vínculo:

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfwMh2qxQG-
chYTvJdLXomrzENyaOgJIb0c-bK7To7VsGdcb9w/viewform

Posteriormente, recibirán una confirmación de solicitud me-
diante correo electrónico, para acudir a la Dirección del Bachi-
llerato Técnico en Seguridad Ciudadana, ubicado en la Acade-
mia de Formación y Desarrollo Policial Puebla-Iniciativa Mérida 
Gral. lgnacio Zaragoza, con dirección en Camino a Santa Cruz 
Alpuyeca, Km. 5.5, Chachapa, Amozoc, Puebla.

Deben presentar los siguientes documentos:
  CERTIFICADO DE ESTUDIOS DE NIVEL SECUNDARIA CON PROMEDIO 

MÍNIMO DE 7
  NÚMERO DE IDENTIFICACIÓN (NIA)
  CURP

  COMPROBANTE DOMICILIARIO
  INDICAR SI TIENE HERMANOS (AS) EN LA INSTITUCIÓN (SI ES EL 

CASO, INDICAR EL NÚMERO DE NIA)
  DATOS DEL PADRE, MADRE O TUTOR (NOMBRE COMPLETO, NÚMERO 

TELEFÓNICO, DOMICILIO, CORREO).
Notificación del proceso de selección
Las y los aspirantes serán notificados vía correo electrónico 

para iniciar con el proceso de selección, en el que deberán pre-
sentar las siguientes evaluaciones:

  EVALUACIÓN DE CONOCIMIENTOS
  EVALUACIÓN FÍSICA
  EVALUACIÓN PSICOLÓGICA
 Costos:
  CUOTA DE RECUPERACIÓN POR CONCEPTO DE INSCRIPCIÓN:

$1,000.00 (MIL PESOS 00/00 M.N). UNA SOLA VEZ.
   CUOTA DE RECUPERACIÓN POR CONCEPTO DE REINSCRIPCIÓN:

$1,000.00 (MIL PESOS 00/100 M.N). SEMESTRAL.
 Los horarios para las evaluaciones estarán sujetos a ca-

lendarización y se les notificará vía correo electrónico la fecha, 
hora y lugar de presentación.

Todas las evaluaciones se realizarán una sola vez por as-
pirante y deberán acudir exclusivamente en la fecha y hora in-
dicada, acompañantes. Una vez realizadas los resultados se 
proporcionarán mediante correo electrónico. °SILVINO CUATE
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REGIDOR PETISTA 
DESMINTIÓ DEUDA 
ALIMENTARIA Y ASEGURÓ 
QUE CUIDA A SUS HIJOS
Puebla, Pue. El regidor del Partido 
del Trabajo, en el Ayuntamiento de 
Puebla, Ángel Rivera Ortega, negó 
las acusaciones del Frente Poblano 
de Mujeres contra Deudores Alimen-
tarios, quienes lo acusan de violencia 
laboral y de deudor alimentario. 

En entrevista, el funcionario muni-
cipal aseguró que actualmente está 
cumpliendo con todos los pagos co-
rrespondientes para el cuidado de 
sus hijos. 

Además, justificó que sus hijos 
están viviendo bajo su resguardo 
en periodos determinados, por ello, 
consideró que las acusaciones en su 
contra tienen otras finalidades. 

Cuestionado sobre si los señala-
mientos en su contra son por un fin 
político, el regidor evitó responder, 
únicamente comentó que será las au-
toridades quienes determinen el rum-
bo de las denuncias. 

Recordemos que, según el colec-
tivo informó que realizaron una de-
nuncia formal en la sede del Partido 
del Trabajo, pero no recibieron res-
puesta, por lo que se presentaron a 
la Fiscalía General del Estado (FGE), 
en donde solicitaron que se aplique el 
Protocolo del Partido para prevenir, 
atender, sancionar, reparar y erradi-
car la violencia política contra las mu-
jeres en razón de género. °SILVINO CUATE

Congreso local de Puebla 
decidirá despenalización 
del aborto este 12 de julio

Puebla, Pue- En el Congreso local este 
viernes 12 de julio será determinante 
para definir si se dictamina la despena-
lización del aborto en Puebla, de lograr 
los consensos se subiría al Pleno para su 
aprobación total.

El coordinador del Grupo Legislativo 
del Partido Acción Nacional (GLPAN), 
Rafael Micalco precisó que será la Comi-
sión de Salud y Procuración de Justicia 
donde los diputados que la integran de-
batirán el tema.

“Veremos el resultado que salga, si se 
aprueba ahí –Comisión de Salud–, se va a 
Pleno, sino, no pasaría”, dijo.

Micalco Méndez integrante del partido 
conservador, que está a favor de la vida, 
reconoció que la legalización del aborto 
está siendo un tema complejo que debe 
ser tratado a fondo.

De la postura del gobernador elec-
to, Alejandro Armenta Mier sobre la 
despenalización del aborto, externó, 
“hoy tenemos gobernador electo, que 

es, pero todavía no es. Sergio Salomón 
es gobernador hasta el 14 de diciem-
bre, y yo confió, espero, que el gober-
nador electo respete las formas y polí-
ticas que pueden aplicarse todavía en 
este sexenio”.

Para cerrar, se dijo confiado que 
exista la prudencia política, agregó “es-
peraría que no sea un tema del gober-
nador que esté haciendo presión para 
que este tema se aborde o se vaya ha-
cia un lado u otro”. °AURELIA NAVARRO

TODO AIRBNB EN PUEBLA EN LA ANTESALA PARA PAGAR 3% DE IMPUESTO
Puebla, Pue. En Puebla las plataformas 
digitales, que ofrezcan sus servicios a 
través de promotores, u operadores tu-
rísticos directos o indirectos, tendrán la 
obligación fiscal de pagar el Impuesto por 
Hospedaje del 3 por ciento.

Mañana jueves en una de las últimas 
sesiones públicas ordinarias del Congre-
so local, se presentará el dictamen ante 
el Pleno como parte de las iniciativas que 
el gobernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina envió al Legislativo. Ésta apli-
cará en la Ley de Ingresos 2025 del Esta-
do de Puebla.

El presidente de la Comisión de Ha-
cienda y Patrimonio Municipal, Eduardo 
Alcántara Montiel expuso que la intención 
de esta propuesta es generar las condi-
ciones de igualdad entre el sector que 
presta un servicio de hospedaje, como 
hoteles con aquellos que usan platafor-
mas digitales.

Alcántara aclaró que no se está gene-
rando un nuevo impuesto o gravamen, sólo 
se está incluyendo en el concepto que ya 
existe una figura que ahora está prestan-
do el mismo servicio que alguien en físico, 

De acuerdo al documento analizado 
por el Congreso local se aprobaron las 
modificaciones al artículo 30 BIS señala 
que están obligados a retener y enterar el 
impuesto las personas físicas, las perso-
nas morales y las unidades económicas 
que mediante sus plataformas digitales 
se contrate la prestación de los servicios 
objeto de este gravamen en el territorio 
del Estado de Puebla.

De manera permanente o temporal, 
con los prestadores de los servicios de 
hospedaje o a través de promotores, pla-
taforma digital, operadores turísticos, in-
termediarios, facilitadores o representan-
tes de la prestación de dichos servicios o 
como se les designe, aún cuando éstos 
tengan su domicilio fiscal en lugar distinto 
al de la prestación del servicio e indepen-
dientemente de la duración del mismo.

Otras de las reformas que se aproba-
rán este jueves son, la regulación de las 
tarifas de servicios de arrastre, salvamen-
to, y depósito de vehículos en carreteras 
estatales con tarifas reconocidas por la 
Secretaría de Movilidad y Transporte. 

       °AURELIA NAVARRO

como Airbnb, Booking y TripAdvisor.   
“Hay personas que generan ahora, 

prestar casas con servicios con un servi-
cio de hospedaje, (…) hoy genera un trato 
similar de competencia, ayuda, Puebla es 

un gran destino turístico”.
Precisó que a este 2024, suman 15 

estados que están adoptando esta medi-
da, siendo uno de los pioneros es Quinta-
na Roo a partir del 2017.
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Congreso congeló Revocación 
de Mandato y Participación 
Ciudadana, reclamó la ONG

ERIKA DE LA VEGA 
REVELÓ ADVERTENCIAS 
PARA QUE ABANDONE 
EL CASO CONTRA 
EDUARDO ALCÁNTARA
Puebla, Pue. Erika de la Vega exigió 
al diputado local, Eduardo Alcántara 
Montiel, su presencia en la audien-
cia de imputación por el delito que 
se le fijó de acoso sexual, la cual se 
tiene programada para este jueves 
11 de julio.

De la Vega dijo que después de 
que tres veces ha evadido la justicia, 
de ser necesario estaría solicitando 
el uso de la fuerza pública para que 
cumpla con su presencia.

Señaló que los tres años que Al-
cántara estará en el registro Nacional 
de Personas Sancionadas por Vio-
lencia Política de Género es poco, 
aún cuando es la pena máxima.

Lamentó que el ex integrante del 
Grupo Parlamentario del Partido Ac-
ción Nacional (GLPAN) presuma sus 
relaciones no sólo con el gobierno del 
estado sino también con el partido 
Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena).

“El tema de violencia se ha norma-
lizado, pido a los tribunales estatales 
que saquen las resoluciones de ma-
nera rápida, que no nos sigan revicti-
mizando, lo hacen mañosamente. Ya 
tenemos un desgaste avanzado, ya 
tres veces evadió”, dijo.

De la Vega acusó que ha recibi-
do advertencias para que abandone 
el caso, asegurando que el diputado 
local de la actual Legislatura lleva las 
de ganar en cualquier juicio que se le 
abra. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La organización Opción 
Ciudadana Puebla (OCP) acusó al Con-
greso local de omiso en la aprobación de 
la Ley de Participación Ciudadana que 
contempla la Ley para la Revocación de 
Mandato, por ello buscarán que la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
obligue a su cumplimiento.

De ser así, tendrá que ser la LXII Le-
gislatura la que retome o deje en la con-
geladora el tema que se planteó desde el 
2021, y que en noviembre del 2022 a tra-
vés de un anteproyecto fue entregado al 
diputado panista por el Distrito 17, Oswal-
do Jiménez López.

Ernesto García Hernández, coordina-
dor ejecutivo del Colectivo Opción Ciu-
dadana Puebla explicó que el congresis-
ta en lugar de cumplir con los foros que 

prometió donde incluía la participación de 
la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP), solo retraso el proceso 
incurriendo en negligencia legislativa.

García Hernández, confirmó que bus-
cará que la SCJN atraiga el caso, por 
omisión legislativa del panista quien de 
manera intencional se dedicó a buscar su 
reelección, pausando con alevosía la Ley 
de Participación Ciudadana que incluye 
Ley para la Revocación de Mandato del 
titular del Poder Ejecutivo Local.

“Se necesita que se haga su análisis 
para que se pondere y Puebla cuente 
con su Ley de Participación Ciudadana. 
Que la SCJN  obligue al Congreso local 
a promulgar la Ley de Participación Ciu-
dadana. Tendrá que ser en la siguiente 
LXII Legislatura, esperemos que los dipu-

tados que fueron electos cumplan en dar 
seguimiento para contar con esta Ley de 
Participación Ciudadana”, señaló.

Piden que la promulgación de esta ley 
sea incluida en la agenda legislativa del 
Congreso local que se renovará en próxi-
mas semanas, la cual es de izquierda y 
promete tener una visión ciudadana.

Esta Ley de Participación Ciudadana 
es una figura que necesita estar vigente 
en Puebla, está permitiría involucrar a los 
ciudadanos en las decisiones que tomen 
las autoridades en turno, sin necesidad de 
estar dentro del gobierno o partido político.

Uno de los objetivos de esta ley, es evi-
tar actos de corrupción, garantizar el buen 
funcionamiento de los programas socia-
les, todo esto con la participación y el mo-
nitoreo de la sociedad civil. °AURELIA NAVARRO

DESGAJAMIENTO 
DE CERRO EN LA 
PAHUATLÁN-SAN MATEO 
SEPULTA COMBI
Sierra Norte, Pue- La tarde de este 
miércoles se registró un desgaja-
miento de cerro en la carretera estatal 
Pahuatlán-San Mateo, Acaxochitlán. 

El deslizamiento de tierra, piedras 
y arbustos impactó una unidad de 
transporte colectivo con placas del 
estado de Puebla que circulaba cerca 
del basurero.

Elementos de Protección Civil 
acudieron al lugar para revisar a los 
ocupantes de la vagoneta, quienes 
resultaron sin lesiones de conside-
ración. La vialidad permanece par-
cialmente cerrada debido a la densa 
neblina en la zona, a pesar de que las 
piedras y la tierra ya fueron retiradas.

Adicionalmente, el pavimento está 
resbaladizo por las lluvias recientes, 
lo que aumenta el riesgo para los 
conductores. °ADÁN GONZÁLEZ

México se alista para el Cometa del Siglo; conoce los mejores lugares para verlo

Si eres fan de los eventos astronómicos, 
no puedes perderte el paso del cometa 
A3 Tsuchinshan Atlas, mejor conocido 
como Cometa del Siglo. De acuerdo con 
diversos astrónomos, este fenómeno 
será uno de los más brillantes y no se 
verá de nuevo en la Tierra hasta dentro 
de 26 mil años.

El Cometa del Siglo fue bautizado así 
debido a que los astrónomos lo conside-
ran como “potencialmente espectacular” 
debido a su trayectoria y el brillo que deja 
su cola tras su paso.

Este cometa fue descubierto en 2023, 
pero a finales de septiembre e inicios de 

octubre su trayectoria se dirigirá al Sol, lo 
cual aumentará su temperatura, lo cual 
evaporará el hielo y libere un polvo que, 
desde México, se verá como una larga y 
brillante cola.

¿CUÁNDO SE VERÁ EL 
COMETA DEL SIGLO EN MÉXICO?
De acuerdo con Star Walk, el cometa A3 
Tsuchinshan Atlas, popularmente bauti-
zado como Cometa del Siglo, podrá ser 
visto del 27 de septiembre al 2 de octubre 
por la mañana, si volteas hacia el hemis-
ferio norte.

Sin embargo, el 12 de octubre el Co-

meta del Siglo estará en su punto más 
brillante, por lo que durante el anochecer 
podrás observarlo desde distintos puntos 
de México.

Toma en cuenta que este 8 y 9 de julio 
también podrás observarlo en la noche, 
pero con una visibilidad muy limitada 
pues está cerca del hemisferio sur. Al 
igual que el 3 de agosto, pero puede que 
no se vea con claridad, debido a que su 
magnitud es baja.

 
¿EN QUÉ PARTES DE MÉXICO SE OB-
SERVARÁ EL COMETA DEL SIGLO?
A finales de septiembre e inicios de octu-
bre podrás ver el cometa en sitios como la 
Reserva de la Biosfera El Pinacate y Gran 
Desierto de Altar en Sonora. En San Pedro 
Mártir en Baja California, Sierra de la La-
guna en Baja California Sur. El Desierto de 
Real de Catorce en San Luis Potosí, el Par-
que Nacional Pico de Orizaba de Veracruz 
y la Cañada de Negros en Guanajuato.

Estos lugares son ideales debido a 
que son puntos altos y libres de contami-
nación lumínica, por lo que con un tele-
scopio pequeño o cámaras DSLR podrás 
disfrutar de el Cometa del Siglo. 

        CON INFORMACIÓN DE EL SOL DE MÉXICO
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Anuncian que operativos para 
motos regresan a Serdán
Serdán, Pue. En el municipio de Chal-
chicomula de Sesma junto con sus lo-
calidades también continúa a la alza el 
incremento de percances conductores de 
motocicletas, en donde afortunadamente 
han sido solamente lesiones, en los últi-
mos días.

Pero de otra cosa que nos hemos per-
catado es que los elementos de Seguri-
dad Pública han encontrado algunos ciu-
dadanos circulan sobre motocicletas con 

reporte de robo, otra de las situaciones 
que también se ha visto son los percan-
ces en donde los conductores de moto-
cicletas llevan cuatro o hasta cinco inte-
grantes, en el mismo medio de transporte 
y esto es continuamente.

Pero sin ninguna medida de protec-
ción por ejemplo el casco por lo menos, 
poniendo en peligro la vida del conductor 
y de sus acompañantes y en caso de que 
alguna autoridad le llame la atención, los 

ciudadanos lejos de dar las gracias hasta 
se molesta, por tal motivo la regiduría de 
Gobernación ha optado por iniciar nueva-
mente con los operativos.

Para disminuir el número de acciden-
tes y también el robo de motocicletas, otra 
situación que también se ha visto es que 
los ciclistas circulan en sentido contrario, 
con patines, motos automáticas que po-
nen en riesgo su propia vida y la de terce-
ros y accidentes viales.  LUZ MARIA ZAYAS

Protección Civil y Bomberos de Izúcar liberaron el paso del Río Nexapa

Izúcar, Pue. Personal de la Dirección de 
Protección Civil y Bomberos de Izúcar 
realizó trabajos para retirar un árbol que 
obstruía el paso del agua del Río Ne-
xapa en el Puente de Piedra.

Las intensas lluvias de días recien-
tes arrastraron un árbol de grandes di-

mensiones río abajo lo que ocasionó un 
taponamiento en esta zona del munici-
pio.

Ante esta situación se movilizó al 
personal operativo para el retiro del 
árbol y evitar problemas graves como 
una posible inundación, por lo que el 

personal ocupó una retroexcavadora y 
una máquina 320 para liberar el paso 
del agua.

Con estos trabajos el Puente de 
Piedra quedó liberado y se eliminó el 
taponamiento y la corriente del río fue 
liberada. REDACCIÓN

CHAVO MURIÓ AL 
DERRAPAR SU MOTO 
EN TEPANCO DE LÓPEZ
Tepanco de López, Pue. Lamenta-
blemente a nivel estado incrementa 
el número de muertes por conducir a 
alta velocidad las motocicletas, este 
martes un adolescente perdió la vida 
cuando conducía una motocicleta a la 
altura de San Luis Temalacayuca, lo-
calidad que pertenece a Tepanco de 
López.

Versiones de algunos testigos die-
ron a conocer que el joven perdió el 
control del caballo de acero y derrapó 
por varios metros perdiendo la vida 
de manera instantánea, al lugar arri-
baron paramédicos de Cruz Roja que 
al hacer contacto con el hoy occiso 
confirmaron que ya no tenía signos 
vitales.

Al lugar arribaron los uniformados 
quiénes acordonaron la zona, para 
hacer el levantamiento del cuerpo 
que  fue trasladado al Semefo para 
practicar la necrocirugía de ley pero 
continuar con los trámites correspon-
dientes. LUZ MARIA ZAYAS

POR ARRASTRAR 
A LA MULA "HOPE" 
APOLONIO FUE 
FICHADO Y MULTADO
Puebla, Pue. Después de un año, la 
Fiscalía General del Estado de Pue-
bla obtuvo la vinculación a proceso 
de Apolonio N., por el maltrato a la 
mula "Hope", que fue arrastrada por 
una camioneta tipo Pick Up azul en 
San Andrés Cholula.

Según el informe de la Fiscalía, el 
hecho ocurrió el 28 de junio de 2023 
en Santiago Xicotenco, San Andrés 
Cholula, donde el conductor actuó 
con dolo.  Debido a que la unidad ve-
hicular circulaba más rápido que la 
mula, resultó lesionada por raspadu-
ras y golpes.

Una vez que se reunieron los da-
tos de prueba, la Fiscalía del Estado 
los aportó en audiencia inicial ante 
el Juez de Control, quien determinó 
vincular a proceso a Apolonio N. con 
la medida cautelar de firma periódica. 
Además, deberá pagar una garantía 
económica de 5 mil pesos.

Recordemos que el rescate de 
"Hope" fue realizado en junio de 2023 
por Elena Larrea, fundadora del san-
tuario para equinos Cuacolandia, des-
pués de recibir vídeos que mostraban 
cómo una camioneta azul con placas 
de Puebla arrastraba al animal.
       SILVINO CUATE
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INVITA GOBIERNO ESTATAL 
AL TRAIL DE TEPEACA
CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- Como parte 
de la estrategia de promover el turismo 
deportivo, el gobierno presente de Sergio 
Salomón, desde la Secretaría de Turismo, 
anunció el Trail de Tepeaca que se llevará 
a cabo el 21 de julio próximo, en el que se 
prevé la participación de más de 500 co-
rredores, 3 mil visitantes locales y nacio-
nales y una derrama económica superior 
a los 2 millones de pesos.

En conferencia de prensa, la titular de 
la dependencia, Marta Ornelas Guerrero, 
dijo que este tipo de competencias repre-
sentan un polo de atracción de visitantes 
nacionales. Además, destacó el turismo 
religioso que se ha posicionado en dicha 
demarcación por la presencia de “El San-
to Niño Doctor”, así como de sus atrac-
tivos naturales, históricos y gastronomía 
tradicional que incluye el chicharrón “car-
nudo” y los mariscos.

En su intervención, el presidente mu-
nicipal, José Huerta Espinoza detalló que 
dicha competencia inicia a las 06:00 ho-
ras, tendrá tres categorías como son 7, 14 
y 21 kilómetros, cuyas inscripciones están 
abiertas en el portal www.ultralatam.com

También comentó que se implemen-
tará un operativo de seguridad y de pro-
tección civil que incluye a las policías Tu-
rística, Estatal y la Guardia Nacional, así 
como la Cruz Roja. Añadió que Tepeaca 
cuenta con infraestructura restaurantera 
y hotelera de 1 mil 200 habitaciones para 
recibir a los competidores y sus respecti-
vas familias, así como a turistas locales y 
otras partes del país.

Por su parte, el coordinador de la 
Ruta, Diego Valencia Pérez, garantizó un 
circuito de primer nivel, donde los parti-
cipantes de elite y recreativos podrán 
admirar valles, montañas y marmoleras 
y quienes provienen de diversos estados 
del país como Veracruz, Tlaxcala, México 
y Ciudad de México. REDACCIÓN

Sicarios ejecutaron al narcomenudista ‘El 
Jaguar’ en el casino Big Bola en Angelópolis

LOS SUJETOS ARMADOS “LEVANTARON” A LA PAREJA SENTIMENTAL DEL LÍDER CRIMINAL 

Puebla, Pue. La noche de este martes se 
registró una balacera dejando como sal-
do dos personas muertas y tres más he-
ridas en la colonia residencial Lomas de 
Angelópolis en San Andrés Cholula.

Los hechos ocurrieron al interior de 
la casa de juego en la Plaza Sinfonía del 
Distrito Sonata, donde, de acuerdo con 
testigos, un grupo de hombres armados 
ingresó al establecimiento y de forma di-
recta disparó contra las dos víctimas, am-
bos varones, quienes recibieron varios 
impactos de proyectil de arma de fuego.

En redes sociales, usuarios y veci-
nos compartieron videos de lo sucedido 
en las inmediaciones del casino Big Bola 
de Angelópolis. En algunas imágenes se 
pueden escuchar varias detonaciones de 
armas de fuego, mientras que en otras, 
se observa la huida de un grupo de suje-
tos en un auto rojo.

Aunque inicialmente se informó que 
se había tratado de un asalto, la Secre-
taría de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana (SSPPC) de San Andrés Cho-
lula confirmó en un comunicado que se 
trató un ataque directo.

“EL JAGUAR” FUE EJECUTADO
Horas después se confirmó que el ataque 
directo de los sujetos armados había sido 
contra un líder narcomenudista de nom-
bre Alexis, alias “El Jaguar”.

El otro hombre muerto aún no ha sido 
identificado, mientras que dos mujeres y 
otro hombre se encuentran heridos e in-
ternados en diferentes nosocomios.

Información de testigos, aseguraron 

que un grupo de personas ingresó al es-
tablecimiento y de forma directa se apro-
ximó a dos hombres, uno de ellos Alexis 
“El Jaguar” y recibieron varios impactos 
de bala, quedando s dos tendidos sin 
vida en el lugar.

Sin embargo, horas después de los 
hechos trascendió que el comando arma-
do había levantado del lugar a la pareja 

sentimental de “El Jaguar”. Hasta el cie-
rre de esta información autoridades care-
cían de información sobre el paradero de 
la novia del narcomenudista ejecutado en 
el casino.

Hay que recordar que este jueves en 
la tradicional conferencia de la Fiscalía 
de Puebla se esperan detalles de este 
caso. CON INFORMACIÓN DE SILVINO CUATE
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U
n grupo de científicos demuestra que el 
medicamento Paxlovid ayuda a la mejoría 
de los pacientes con covid-19 de alto 
riesgo, en particular a los adultos mayores 
y aquellos que están inmunodeprimidos. El 

medicamento funciona inhibiendo una proteína clave 
de replicación de covid-19 conocida como proteasa, 
que a su vez interrumpe la capacidad del SARS-CoV-2 
para replicarse.

Un estudio publicado en The New England Jour-
nal of Medicine ofrece evidencia de que Paxlovid, la 
marca de una combinación de nirmatrelvir (un medi-

camento que inhibe la replicación viral) y ritonavir (un 
medicamento similar que también se utiliza para tratar 
el VIH y puede servir como refuerzo para el nirmatrel-
vir), ha sido una de las principales armas en la batalla 
contra el covid-19.

TABAQUISMO, LA OBESIDAD O 
LA HIPERTENSIÓN
Si bien puede haber beneficio en tomar Paxlovid 
para los pacientes que están en alto riesgo de 
hospitalización y muerte, el medicamento puede 
no ser funcional para los pacientes que no se con-

sideran de alto riesgo, sugiere el nuevo estudio.
El estudio indica que en pacientes, cuyo mayor 

riesgo se debe principalmente al tabaquismo, la 
obesidad o la hipertensión, Paxlovid puede reducir 
la gravedad de la enfermedad, pero no la duración. 

Sin embargo, un editorial reflexivo, publicado 
en el mismo número de The New England Journal 
of Medicine, sugiere que el estudio “inscribió solo 
a un pequeño porcentaje de personas con mayor 
riesgo de progresión (las personas mayores, las 
personas que están inmunodeprimidas y las que 
tienen afecciones coexistentes graves, por ejem-
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EL PAXLOVID 
frena la capacidad del 

covid-19 para replicarse; 
funciona con pacientes 

de alto riesgo
Paxlovid es una combinación de nirmatrelvir (un medicamento 

que inhibe la replicación viral) y ritonavir (un medicamento simi-
lar que también se utiliza para tratar el VIH), y ha sido una de las 

principales armas en la batalla contra el covid-19.
BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

plo, enfermedades cardíacas o pulmonares), que 
constituyen la mayoría de los pacientes hospitali-
zados con covid-19”.

Otro estudio realizado por investigadores de 
Pfizer (la compañía farmacéutica que desarrolló 
Paxlovid), involucró a 1,288 participantes, un gru-
po recibió el medicamento y otro tomó un placebo.

El grupo experimental tardó unos 12 días, en 
promedio, en recuperarse de los síntomas de co-
vid-19. 

El grupo placebo se recuperó en aproxima-
damente 13 días. Sin embargo, no hubo ninguna 

diferencia estadística entre los grupos. En otras 
palabras, el estudio encontró que Paxlovid no re-
duce definitivamente el tiempo de recuperación en 
personas con casos agudos de covid-19.

PAXLOVID Y LA HOSPITALIZACIÓN POR COVID-19
“Los resultados fueron sorprendentes. Paxlovid no 
mostró un gran beneficio para los pacientes de bajo 
riesgo”, dice Scott Roberts, profesor asistente de en-
fermedades infecciosas en la Escuela de Medicina de 
Yale, que no participó en la investigación.

La investigación también comparó las hospitali-

zaciones y la muerte en ambos grupos. En el primer 
grupo solo 0.8 por ciento de los que tomaron Paxlo-
vid (independientemente del estado de vacunación) 
fueron hospitalizados o murieron, en comparación 
con 1.6 por ciento del segundo grupo que recibió el 
placebo.

Entre el pequeño número de pacientes que fueron 
hospitalizados, ninguno de los pacientes que recibie-
ron Paxlovid fue ingresado en terapia intensiva, mien-
tras tanto, 30 por ciento de los pacientes hospitaliza-
dos que tomaron un placebo terminaron en la unidad 
de cuidados intensivos. 
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Claudia Sheinbaum, virtual presidenta 
electa, informó que la reforma constitu-
cional para reducir de 48 a 40 horas la 
jornada laboral de los trabajadores debe 
seguir trabajándose de la mano de los 

empresarios, y no sería una de las prioridades en el 
legislativo, que estará enfocado en la aprobación del 
paquete de reformas llamado “plan C”.

“El tema de las 40 horas lo vamos a seguir trabajan-
do, es importante que se siga avanzando, en la medida 
de lo posible, así como fue el aumento al salario míni-
mo”, dijo Sheinbaum.

Pese a que Morena y aliados tendrán la mayoría 

necesaria para aprobar la reforma al artículo 123 de la 
Constitución en materia laboral, la morenista comen-
tó que las 18 reformas constitucionales y dos a leyes 
secundarias que envió el presidente Andrés Manuel 
López Obrador son la prioridad.

“Quien sea el secretario o secretaria de Traba-
jo tendrá que seguir avanzando en estos temas, en la 
búsqueda de consensos y de avanzar en los derechos 
laborales de los trabajadores”, agregó.

Las prioridades de Morena en el próximo periodo 
de sesiones serán las reformas que el presidente An-
drés Manuel López Obrador le heredará a Sheinbaum, 
como la Reforma al Poder Judicial, pero también las 

reformas que la virtual presidenta electa prometió en 
campaña como la reforma constitucional el apoyo a las 
mujeres de 60 a 64 años y la que eliminaría la reelec-
ción de cargos públicos.

“Necesitamos ordenar las concesiones del agua 
(…) la tecnificación del campo, eso es una prioridad 
de México y tenemos que seguir avanzando en ello y 
tiene una parte muy importante legislativa. 

Está lo que se plantea (de apoyos) para las mujeres, 
los dos nuevos programas sociales que queremos que 
queden en la Constitución, la no reelección, entonces 
estamos trabajando en ello”, indicó.
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SHEINBAUM 
deja para después 
reforma de jornada 
laboral de 40 horas: 

“primero plan C”
La virtual presidenta electa, Claudia  

Sheinbaum, evitó confirmar si está de  
acuerdo o no con la propuesta de reducir  

a 40 horas la jornada laboral.
POR: DALILA SARABIA

🟥 @Claudiashein se pron un ció sobre la reforma a la
jorn ada laboral, en  don de señaló  que el pró ximo titu-
lar de la @STPS_mx “ten drá que seguir avan zan do en  
estos temas en  la búsqueda de con sen sos”. “Creo que es 
factible hacerlo”, dijo la virtual presiden ta electa. pic.
twitter.com/uCPDcphUU9

— An imal Político (@Pajaropolitico) July 10, 2024
Cuestion ada sobre cuál es su opin ió n  sobre la re-

forma de las 40 horas, la pró xima presiden ta esquivó  
con firmar si está de acuerdo o n o con  la propuesta, por 
lo que opin ó  que hay que seguir avan zan do en  el tema 
y con tin uar aumen tan do el salario de los trabajadores.

“Hay muchas áreas de la econ omía, in cluso del tra-

bajo -de los trabajadores del Estado- que ya tien e 40 
horas y hay que seguir avan zan do en  este tema, pero 
desde mi perspectiva hay que buscar un  trabajo de 
con sen so como se ha hecho en  las otras reformas la-
borales y creo que es factible hacerlo”, sostuvo.

Repartidores de apps a la formalidad
Sobre los derechos laborales en  el país, la virtual pre-
siden ta electa también  se pron un ció  por trabajar para 
que los repartidores de aplicacion es en  el país puedan  
en trar al trabajo formal.

Un a tarea que, subrayó , al igual que el aumen to 
del salario mín imo, el outsourcin g, las pen sion es 

de los trabajadores, e in cluso la reforma a las 40 
horas, se debe hacer en  con sen so con  los empre-
sarios, tal y como se ha hecho.

Tal vez te in teresa: Chile aprueba la jorn ada la-
boral de 40 horas seman ales: ¿cuán to se trabaja en  
el resto de América Latin a?

“(Los repartidores de apps) n i siquiera tien en  
con trato, son  socios de las gran des trasn acion a-
les repartidores, en ton ces n ecesitamos que este 
trabajo que ha crecido mucho en  n uestro país, 
particularmen te en  las gran des ciudades, ten gan  
derechos los trabajadores”, dijo.
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